

## 平成30年度 日置市教育委員会定例会（10月）議事録

○日時：平成30年10月22日（月）13時30分～14時05分

○場所：東市来支所 4階 第4会議室

○出席者

委員：奥教育長・内村委員・中島委員・比良委員・胸元委員

事務局：松田（事務局長兼教育総務課長）・梅北（社会教育課長）

豊永（学校教育課長）・新村（東市来支所教育振興課長）

船倉（日吉支所教育振興課長）・下園（吹上支所教育振興課長）

上之原（教育総務課長補佐兼係長）

### 1 開会

奥教育長：はい、それでは只今から日置市教育委員会10月の定例会を始めたいと思います。今回は東市来支所での開催ということにさせていただきました。

### 2 前回議事録の承認

奥教育長：それではまず、9月の議事録の承認をして頂きます。事前にお配りしてあったかと思えますけれどもご意見、修正等がありましたらお出してください。

（特になし）

よろしかったでしょうか。はい、前回の議事録は承認します。

#### 【前回議事録承認】

今回の署名・押印は、内村委員と中島委員に後程お願いをいたします。

### 3 委員及び教育長の報告

奥教育長：それでは、委員の先生方の報告に移りたいと思います。比良委員からお願いをいたします。

比良委員：それでは、前回の定例教育委員会以降に参加した会等について報告いたします。

9月23日、日曜日に飯牟礼小学校、伊集院北小学校、土橋幼稚園、小学校・中学校校区の運動会を見に行きました。3校とも先生方の指導の下に子ども達が一生懸命競技に参加し

ておりました。また学校と地域が一体となって運動会を盛り上げる様子がどこの学校でも見られまして、やっぱり地域の中にある学校ということをととても良く感じる事が出来ました。

次に10月8日は伊集院地域の運動会がありました。台風があつてその後でしたけども、市の体協の方とか市役所の方々が準備をしっかりして頂きまして、そして天気にも恵まれて伊集院地域内、16の地域のチームが参加して盛大に開催されました。ほんとにどこの校区も選手集めに大変という声もありますけれども、盛り上げてとても楽しい良い大会が出来たと思います。市役所の方々、本当に一日中審判でご苦労様だったと思います。

それから、10月10日水曜日は日置市小学校陸上記録会を見に行きました。こちらも天気に恵まれて市内の5・6年生の児童が元気に競技しておりまして、とても良かったと思います。また、引率の先生、競技役員の先生方の指導も的確によくなされていたと思います。

最後に10月15日月曜日は吹上中学校の市教委訪問に参加いたしました。落ち着いた雰囲気の中で授業が進まれており先生方も学力向上、学力の定着に向けて研修を進めているという様子を見る事が出来ました。生徒数が昔に比べたら減少して広い学校の敷地や空き教室等、整備も大変だなということを感じました。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。はい、それでは続きまして胸元委員をお願いします。

胸元委員：はい、報告させていただきます。

10月2日火曜日に永吉小学校、永吉校区合同運動会に参加いたしました。当初は9月30日を予定していましたが台風24号の接近のため、28日には延期の決定がなされました。運動会当日は、地域の種目がカットされた短縮プログラムとなりましたが、保護者だけでなく地域の方々も多数ご参加下さり和やかな雰囲気の中で行われました。天昌寺祭りで披露しました永吉太鼓踊りも3年生から6年生で行い沢山の拍手が贈られ、学校と校区が一体となった素晴らしい運動会でした。

10月15日は市教委の学校訪問が吹上中学校でありました。

169名の生徒が在籍し、約78%の生徒が自転車通学とのことです。通学に際し十分注意し交通マナーを守りながら登下校して欲しいと思います。自転車置き場の自転車は台数が多いにも係わらず整理され、また広い敷地でしたが校内外特に良く整備されていました。吹上中学校では今年度よりPTAが『三つの時間』というものを各家庭で設定しましょうと促しています。起床時間・学習開始時間・就寝時間を決め、家庭学習の定着と基本的な生活習慣を身に付けるよう、家庭全体で取り組んでいくことを目的としています。この取組をする事で家庭全体の生活リズムの見直しや学習の取組に向けた話し合いが出来たのではないのでしょうか。これからもこの『三つの時間』への取組を継続して欲しいと思います。

10月10日の日置市小学校陸上記録会は私用にて欠席いたしました。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは、中島委員お願いいたします。

中島委員：9月23日、東市来幼稚園・鶴丸小学校合同の運動会の方に出席させて頂きました。秋空の青天の下、父兄、それから子ども達が元気よく運動会を盛り上げていたように記憶していません。前半の10時半位まででしたが、地域の自治会対抗校区外の種目等もその中でありまして、以前よりは種目が一つ減ったというふうに聞いていますが、保護者また地域の方、学校関係の方一体となって運動会が盛り上がっていたようです。

10月15日吹上中学校の学校訪問に出席させて頂きました。先ほど、両委員からもありましたけど広い敷地の中に校舎が建っていて校舎内も整備され、空きの教室もありましたけれども、中の方もしっかりと整備されました。また子ども達も真剣に授業の方に取り組んでいる様子が目に映ったところです。先程もありましたが、7割強の子ども達が自転車通学という事で交通安全等、地域、それから学校の先生方、諸関係の子たちの交通安全に常に目を配りながら、また安全に事故なく通学が出来ればなというふうに祈るところです。

あと10月2日の伊作田小学校、湯田小学校、美山小学校の運動会、10月10日の市小学校陸上記録会につきましては、私

用につき欠席させて頂きました。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。では、内村委員お願いします。

内村委員：私は9月23日は、日吉小学校・附属幼稚園開校記念第1回秋季大運動会が開催されました。4校の児童の皆さんや先生、保護者が、1校になっての最初の運動会がでしたが、スローガン「心を一つにせつぺとべ！歴史に残る運動会」の通り、180名の児童と5名の園児が、一体となって、かけっこ、ゆうぎ、応援合戦と、元気いっぱい、笑顔いっぱいの素晴らしい運動会になりました。

10月7日は日吉地域体育祭の予定でしたが、台風25号接近によるグラウンドコンディション不良予想の為、中止となりました。

10月10日は、市小学校陸上記録会が伊集院陸上競技場で開催されました。市内全小学校15校の5,6年生900名程が一堂に会し、走って跳んで投げてと、各種目に全力で取り組んでいました。速い子は、新記録に挑戦し、遅い子は最後まで諦めないで、ゴールまで走りぬく様子に感動しました。また、男女別の400mリレーの6年生の部で、4小学校が統合した日吉小学校が、男女共、3位という好成績でした。昨年まではチームが組めない状態でしたが、今年は統合により児童数が増えたことで素晴らしい結果を出してくれました。

10月16日は、県市町村教育委員会連絡協議会第2回幹事会に出席しました。平成30年度県市町村教育委員会連絡協議会研修会及び講演会の開催について、11月8日(木)午前10時から鹿児島市の市民福祉プラザ5階で開催されます。研修講話者が、山本義務教育課長、早水国体総務企画課長、講演者が山喜志學館大学教授です。31年度市町村別負担金については、昨年同額の21,400円でした。表彰規程及び感謝状贈呈についての在任期間が、現行8年以上の教育長在任期間が、改正案として6年以上の在任期間に変更になりました。

昨日10月21日は、日吉豊年相撲大会が、奥教育長出席のもと、盛大に開催されました。日吉地域では、6月のお田植え祭りせつぺとべに始まり、10月の豊作を祝う豊年相撲大会と

昔から続いている伝統行事です。当日は天候に恵まれ、鹿児島市内3高校の相撲部の迫力溢れる取り組みに始まり、小学生男子35人、女子31人、中学生6人、一般2人が、個人戦、団体戦に全力で取り組みました。昨年までの小学校対抗戦が、今年から地域対抗戦になりましたが、児童の皆さんは、勝利を目指して男女問わず土俵上せましと動き回り、倒れるまで諦めずに粘る相撲が多く、物言いの付く相撲が多かったです。土俵に倒されても泣く子もいなく、相撲を通して、子ども達が心身共に逞しく育っていると感じました。

また、10月28日の妙円寺詣りに向けて、日置責善舎、吉利共学舎で参加して行進・奉納する小中学生は、夜に公民館で妙円寺詣りの歌を一生懸命練習していますので、当日が楽しみです。

最後に10月15日の吹上中学校訪問は、比良委員、中島委員、胸元委員から詳しく述べられましたので私の方は省略いたします。私からは以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは、私の方から報告をいたします。小中学校の運動会・体育大会については、同じでございます。台風の影響を受けて延期をした学校もあった訳ですけれども、延期をして平日に行っても保護者の方が、やはりかなり参加をして頂いて、子ども達の為に盛り上げて頂いた事は大変嬉しく思いましたし、子どもも、どの学校も一生懸命、運動会に臨んでいました。

それ以外には、10月4日に日置地区の中学校駅伝競走大会が吹上でございましたけれども、東市来中学校と伊集院中学校がそれぞれ男女とも県大会の方に参加をするという事になっております。男子は東市来中が1位、女子は伊集院中が1位というような事でございます。

それから、10月12日には県の無形文化財であります妙音十二楽演奏会が中島常楽院で行われました。大変伝統ある催しになる訳ですけれども、聞くところによりますと続けて行くのが、高齢化等によってなかなか大変だという様なお話も伺ったところでした。

それから10月18日、市の保幼小、保育所、幼稚園、小学校

の連携研修会が鶴城寺保育園で行われました。鶴城寺保育園はですね、旧東市来町時代から文部科学省の指定を受けて、小学校との連携に取り組んでおり、それが継続して行われている様子が見る事が出来て大変参考になりました。

あとは10月20日の妙円寺詣り大行進、子ども会と教育委員会で開催をしておりますけれども、500人を超える参加者があって大変充実した大行進が出来ました。

それから、昨日から妙円寺詣り行事大会が始まりまして、昨日は空手道がありました。

今度の土日には、各種競技が行われますので応援方をお願いをしたいと思いますところがございます。はい、以上です。ありがとうございました。

#### 4 議事

##### 【議案 第 6 号 日置市社会教育委員の任命について】

奥教育長：それでは、続きまして議事に入りたいと思います。今日は、議案が一つございます。

議案第6号日置市社会教育委員の任命について、事務局提案をお願いします。はい、梅北課長。

梅北課長：はい。議案第6号は日置市社会教育委員の任命についてでございます。日置市社会教育委員条例第2条第2項の規定により、別紙のとおり日置市社会教育委員に任命する。提案理由につきましては、家庭教育活動者の退任に伴い、新たに日置市社会教育委員に任命したいので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第10条第15号の規定により提案するものでございます。裏面をお開き下さい。委員の任期は平成29年8月1日から平成31年7月31日までとなっておりますが今回、家庭教育活動者の西園良夫委員が退任ということで後任に福元茂樹委員として任命したいというものでございます。社会教育委員条例におきましては、第3条の規定に補欠の委員の任期は前任者の残任期間とすると規定がございますので、任期は平成31年7月31日までということになります。よろしくをお願いします。

奥教育長：はい、ありがとうございました。只今提案があった通りでござ

ございます。特にございませんね。

(異議なし)

はい、それでは議案第6号の社会教育委員の任命については決定という事をお願いをいたします。

**【議案 第6号 議決】**

はい、これだけです。

はい、続いてその他に移ります。

**5 その他 《事務局からの報告事項につき省略》**

**6 閉会**

奥教育長：以上で10月の教育委員会定例会を終了いたします。どうもありがとうございました。

終了

署名委員 比良信幸 

署名委員 胸元直美 

